

Presseinformation

Scheitern der Pflegekammer in Baden-Württemberg: Ein wichtiger Schritt zur weiteren Stärkung der Pflegeberufe leider maximal verfehlt

Berlin, 10. Juni 2024. Der Verband der PflegedirektorInnen der Universitätskliniken Deutschlands (VPU) e.V. zeigt sich enttäuscht über das Scheitern der Errichtung einer Pflegekammer in Baden-Württemberg. Trotz monatelanger Prüfung wurde das notwendige Quorum nicht erreicht. Das Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration Baden-Württemberg teilte mit, dass die Pflegekammer nur eingerichtet worden wäre, wenn mindestens 67.757 Pflegende keine Einwände gegen die Einrichtung der Kammer erhoben hätten. Dieses Quorum wurde knapp verfehlt, da nur 64.380 von rund 120.000 angeschriebenen Pflegenden bis Ende Februar zugestimmt hatten. Der Sozialminister von Baden-Württemberg, Manne Lucha zeigte sich ebenfalls enttäuscht über das Ergebnis.

„Eine Pflegekammer hätte den Pflegefachpersonen eine starke Stimme gegeben und das Berufsbild weiter geschärft. Bereits in unserer Pressemitteilung im März haben wir betont, dass die Errichtung einer Pflegekammer unerlässlich ist, um die beruflichen Belange der Pflegenden wirksam zu vertreten. Nun stellt sich die Frage, wie der notwendige Schritt in die Professionalisierung der Pflege ohne eine entsprechende Kammerstruktur erfolgen kann. Hier sind insbesondere die Kritiker gefragt, die entsprechenden Antworten zu liefern,“ betont Torsten Rantzsch, Vorstandsvorsitzender des VPU e.V.

Der VPU e.V. appelliert an alle Pflegenden und politischen Akteure, sich weiterhin aktiv in die Diskussionen und Gestaltungen der Pflegepolitik einzubringen. Die Herausforderungen in der Pflege sind vielfältig und erfordern eine starke und geeinte Stimme, um die Arbeitsbedingungen zu verbessern, die Anerkennung des Berufes zu stärken und die Pflegequalität zu sichern.

Über den VPU e.V.

Der Verband der Pflegedirektorinnen und Pflegedirektoren der Universitätskliniken und Medizinischen Hochschulen Deutschlands e.V. (VPU) ist der Managementverband leitender Pflegefachkräfte an den deutschen Universitätskliniken. Die 35 im VPU organisierten Pflegedirektorinnen und Pflegedirektoren repräsentieren etwa 65.000 Pflegende an deutschen Universitätskliniken. Ziel der Verbandsarbeit ist die Verbesserung der Rahmenbedingungen für eine qualitätsorientierte Pflege. Sitz der Geschäftsstelle des VPU e.V. ist Berlin. Website: www.vpuonline.de